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Дорого внимание Новости
В Главное управление 
МВД России по Кемеров-
ской области была при-
глашена семья бывшего 
сотрудника милиции Сер-
гея Антонова. 

Больше 18 лет он прора-
ботал милиционером-води-
телем автохозяйства УВД 
г. Кемерово и в 2000 году 
был уволен по достижении 
предельного возраста в зва-
нии прапорщика милиции в 
отставке. А супруга Сергея 
Антонова и сейчас служит в 
полиции Кузбасса.

Семья Антоновых не оста-
ется без внимания. До недав-
него времени она нуждалась 
в улучшении жилищных 
условий. Руководством об-
ластного полицейского Глав-
ка проведена большая работа 
для решения этого вопроса. 
На заседании жилищно-бы-
товой комиссии принято 
решение о предоставлении 
пенсионеру МВД одноком-
натной квартиры по договору 
социального найма.

Начальник ГУ МВД Рос-
сии по Кемеровской области 
генерал-лейтенант поли-
ции Игорь Иванов вручил 
Сергею Антонову ключи 
от квартиры. Он выразил 
признательность бывшему 
сотруднику милиции и его 
супруге за вклад в обеспе-
чение правопорядка. Семья 
Антоновых поблагодари-
ла руководство Главного 
управления МВД России 
по Кемеровской области за 
помощь и поддержку.

Интервью

Генерала Виноградова знают 
все. Это факт, не требующий 
доказательств. «Легенда сы-
ска» — так часто величают 
этого знаменитого в Кузбас-
се, да и в Москве, человека. 
Но легенда — это когда в 
прошлом. А он и сейчас ре-
шает грандиозные задачи, с 
размахом и уверенностью в 
будущем.

О первых итогах работы в новом 
качестве и дальнейших планах мы 
и поговорили с Анатолием Влади-
мировичем.

— Расскажите, пожалуйста, 
что из задуманного удалось вы-
полнить за неполный год работы, 
с какими проблемами столкнулись, 
что хорошего предстоит сделать 
в будущем?

— В первую очередь встретился 
с начальником Главного управления 
МВД России по Кемеровской обла-
сти генерал-лейтенантом полиции 
Игорем Геннадьевичем Ивановым. 
Сообща скорректировали програм-
му действий нашей организации, 
наметили ближайшие планы. Я лич-
но благодарен Игорю Геннадьевичу 
за полное понимание и поддержку.

Также узнал как можно больше о 
ветеранском движении, собрал всю 
информацию. К слову, в ней сейчас 
числится почти 7 тысяч человек. В 
состав Совета предложил лучших 
из лучших — 6 генералов с опытом 
руководящей работы на ключевых 
должностях, 14 полковников и 

других талантливых моих сорат-
ников. Совместно приняли решение 
разделить Кузбасс на 5 территорий, 
за каждой из которых закрепили ку-
раторов. Это генерал-майоры мили-

ции и полиции Владимир Банников, 
Сергей Безрядин, Алексей Кожевин, 
Виктор Кутылкин и Леонид Межов. 
Я их отправил на места, чтобы они 
скрупулезно изучили обстановку. 

Они поехали, все посмотрели. После 
выездов мы с нашими генералами 
подготовили обстоятельную запи-
ску со своими предложениями об 
улучшении ветеранского движения 
органов внутренних дел, встре-
тились с губернатором Сергеем 
Цивилевым и попросили решить 
ряд вопросов. Это и оплата труда 
председателей Советов ветеранов, 
и оказание материальной и меди-
цинской помощи нашим ветеранам 
на местах. За прошлый и этот год 
свыше 6 тысяч наших ветеранов 
были премированы денежными 
суммами и получили различную 
медицинскую помощь.

У нас в Совете каждый из ува-
жаемых ветеранов закреплен за 
направлением. Например, гене-
рал-лейтенант полиции в отставке 
Ю.Н. Ларионов отвечает за участие 
ветеранов в раскрытии престу-
плений, полковник Н.А. Лопатин 
курирует медицину.

Хочу отдельно отметить внима-
ние нашего губернатора С.Е. Циви-
лева, главного федерального инспек-
тора И.В. Колесникова и областного 
парламента в лице В.А. Петрова 
(сейчас депутат Госдумы РФ) и 
нынешнего председателя А.А. Зе-
ленина к нашим обращениям по 
награждению ветеранов различных 
служб. Они нас никогда не забы-
вают. А работаем мы в теснейшем 
взаимодействии с Н.П. Неворото-
вой — председателем Кемеровско-
го областного Совета ветеранов 
войны и труда, Вооруженных Сил 
и правоохранительных 
органов.

Опыт

26 февраля полковник 
милиции в отставке Яков 
Рейнгольдович Богер, в ми-
нувшем ноябре избранный 
председателем Совета ве-
теранов МО МВД России 
«Юргинский», отметил 
70-летие. 

Но этот деятельный человек, 
который до отставки немало лет ру-
ководил местной милицией, сидеть 

в уголочке и стареть, похоже, не на-
мерен. Вместе с Советом ветеранов, 
в который входят семь избранных 
на собрании человек, они создают 
интересную жизнь для своих со-
ратников. И всячески стараются их 
сдружить и объединить. Именно 
сплочение коллектива Богер счита-
ет своей главной задачей на посту 
председателя. К вопросу подходит 
творчески. Яков Рейнгольдович 
придумал создать в соцсетях груп-
пу «Ветераны МВД». Она создана, 
живет и прекрасно себя чувствует.

— Значимые для ветеранов даты 
мы стараемся проводить вместе, со-
бираем людей, а потом публикуем 
фотографии, видео и репортажи, — 
рассказал руководитель ветеранов. 
К слову, репортажи он сам пишет.

В группе зарегистрированы око-
ло 60 человек. При общей числен-
ности организации примерно в 140. 
Значит, почти половина ветеранов 
владеют гаджетами. Опровергая 
тем самым утверждение, что люди 
старшего поколения не 
дружат с интернетом.

Стареть не намерены
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— На сайте veteranmvd42.ru  и в 
соцсетях периодически  появляется 
информация о ветеранской работе. 
Как это важно для вас?

— Всегда уделял этому внимание. 
Кроме сайта и соцсетей, я принял 
решение предложить Совету изда-
ние собственной газеты и журнала. 
Пошел навстречу многочисленным 
просьбам моих коллег. Да и не надо 
забывать ветеранов в преклонном 
возрасте, которые хотят потрогать 
газету, почитать, пошуршать, как 
раньше, раскрыть бумажные листы 
и увидеть на фото знакомых товари-
щей. Поэтому наше интервью будет 
опубликовано в первом выпуске 
новой газеты «Всегда в строю».

— Сегодня ваш день, Анатолий 
Владимирович, начался с моих 
вопросов. А вообще, как он начи-
нается?

— Поздравляю с Днем рожде-
ния! Стараюсь, как можно больше 
охватить. Вытаскиваю из стола 
«талмуды» и начинаю звонить: «До-
рогая Нина Ивановна, уважаемый 
Николай Ильич…» Я это уже успел 
сделать до нашей встречи. Делаю 
я это от всей души, искренне. Тем 
более что со многими из них нас 
связывают личное знакомство, дол-
гие годы совместной работы. И мне 
приятно поздравлять этих людей, 
вспоминать их славное прошлое.

Считаю важным также уделять 
внимание и родственникам ушед-
ших из жизни бывших сотрудни-
ков. Вот уходят ветераны Великой 
Отечественной войны. Ничего не 

поделаешь, возраст. Так, недавно у 
нас умер на 98-м году жизни пол-
ковник милиции в отставке Николай 
Александрович Румянцев. Прожил 
удивительнейшую жизнь. Мы, ко-
нечно, почтили его память, оказали 
необходимую помощь в проведении 
траурной церемонии, воздали по-
чести. Но важно, что родные этих 
ветеранов для нас тоже становятся 
родными. Всегда приглашаем их 
на праздники, интересуемся их 
жизнью, помогаем, если надо. И 
это приятно, что память о великих 
людях не уходит, она остается в виде 
прекрасных молодых правнуков, 
правнучек, которые всегда с нами.

— Наверняка у вашей организа-
ции какие-то интересные планы, 
проекты. Можете поделиться?

— Мы совместно с военно-по-
исковой организацией «Кузбасская 
дивизия» сейчас ведем большую 
работу по составлению списков со-
трудников органов внутренних дел, 
милиции, которые были призваны 
в состав Кузбасской дивизии — 
она формировалась в 1941 году в 
Новокузнецке, Прокопьевске, Ле-
нинске-Кузнецком, Белове, Топках, 
Кемерове и потом была переимено-
вана в 376-ю стрелковую Кузбас-
ско-Псковскую Краснознаменную 
дивизию. Также под знаменами этой 
дивизии воевали наши воины-ин-
тернационалисты в Афганистане. 
В прошлом году благодаря пред-
седателю правления кемеровской  
региональной военно-поисковой 
общественной организации «Куз-
басская дивизия» Сергею Шулей-
кину и внимательному отношению 

к его просьбе губернатора Сергея 
Цивилева Боевое Красное знамя 
376-й Кузбасско-Псковской Красно-
знаменной дивизии было доставле-
но к нам в регион из Министерства 
обороны РФ. Губернатор не только 
откликнулся на просьбу краеведа, 
но и организовал доставку знамени 
на торжественные мероприятия.

Мы хотим привезти из Мини-
стерства обороны еще семь боевых 
знамен полков и частей, которые 
входили в состав этой Кузбасской 
дивизии. Поддерживаем связь с 
Министерством обороны РФ, где 
знамена хранятся в архивах. Сейчас 
готовится обращение в Министер-
ство обороны, чтобы нам передали 
эти знамена. Тогда мы будем иметь 
в Кузбассе не только боевое знамя 
нашей Кузбасской дивизии, но и 
семь полковых знамен полков и 
частей, входящих в ее состав. Хо-
тим это сделать под эгидой нашей 
ветеранской организации. Поэтому 
для нас очень важно уточнить спи-
ски наших сотрудников милиции, 
которые воевали на фронтах в со-
ставе этой дивизии. И тех, которые 

погибли, и тех, которым довелось 
вернуться с войны, работать в 
органах внутренних дел. Конечно, 
там было много очень достойных 
людей, героев, представителей раз-
ных профессий. Там и шахтеры, и 
сталевары, и селяне. Мы, конечно, 
будем говорить обо всех. Проект мы 
назвали «Семь знамен». Находимся 
пока в самом начале пути. Мне 
кажется, это интересный проект фе-
дерального значения. Он послужит 
хорошим стимулом для развития 
патриотического движения, для па-
триотической работы с молодежью, 
с ребятами, которые должны знать 
историю своей Родины, Кузбасса, 
имена тех, кто воевал, чтобы память 
о них осталась навсегда.

— В День ветерана органов 
внутренних дел что вы пожелаете 
своим соратникам?

— Задача наша сделать так, 
чтобы каждый из них ощущал 
наше внимание, теплоту. Чтобы мы 
все вместе были единым организ-
мом. Поздравляю всех ветеранов 
с праздником и желаю здоровья, 
благополучия и семейного счастья!

Юргинские ветераны милиции 
и полиции встречаются так часто, 
что всегда есть информация для 
публикаций. Соцсети позволяют 
и поздравлять друг друга с юбиле-
ями, с другими знаменательными 
датами. Да и вообще событий и 
мероприятий много. Совет ветера-
нов работает активно и старается 
людей радовать и поддерживать. 
Например, организуют выставки. 
Самые разнообразные. Выставка 
рукоделия, по осени — традици-
онная выставка «Золотая осень», 
где люди демонстрируют плоды 
своего труда в садах и огородах. 
Планируется выставка экспонатов 
из личных коллекций — собира-
телей, по словам Богера, среди 
ветеранов человека три-четыре, и 
все коллекции интересные, будет 
чем заинтересовать посетителей.

Ветераны красиво и торжествен-
но отмечают юбилеи. С подарками, 
выставками, концертами. Кстати, 
Яков Рейнгольдович признается, 
что и сам поет на концертах. Не про-
пускают они и Новый год, 23 Фев-
раля, 8 Марта и другие праздники, 
стараются встретиться, поздравить 

друг друга. А Совет ветеранов 
заранее продумывает программу, 
радует их подарками, грамотами, 
благодарственными письмами, фи-
нансовую поддержку нередко ока-
зывает. Поддерживают ветеранов и 
власти города и района, областной 
Совет ветеранов МВД, руководство 
МОВД и ГУ МВД. Только в теку-
щем году при их поддержке были 
поощрены 35 ветеранов. Более 20 
планируется поощрить в День 
ветерана МВД 17 апреля. Сейчас 
готовится праздничная программа 
по этому случаю.

К слову, не только подарки и 
праздники — совместный отдых 
тоже объединяет. А потому в июле, 
как и обычно летом, они опять от-
правятся на крытом пароме вверх 
по Томи к Писаным скалам. По 
пути приготовят шашлыки, шурпу, 
другие вкусные блюда. Прибыв на 
берег, отдохнут и искупаются. Во 
всяком случае, в планах это есть. 
Совет ветеранов делает все, чтобы 
сплотить людей.

Не забывают и о ветеранах, ко-
торые не могут выходить из дому в 
силу болезней и преклонного воз-
раста. Их навещают, порой прино-
сят продуктовые наборы. В работе 

помогает то, что у юргинских вете-
ранов внутренних дел сложились 
теплые отношения с местными 
властями, с городским Советом 
ветеранов, с другими городскими, 
областными и ведомственными 
структурами. Например, задумал 
Яков Ренгольдович создать музей 
ОВД и ветеранского движения — 
помещение, две комнаты, пообеща-
ли выделить в здании городского 
Совета ветеранов.

На вопрос, каким опытом он 
хотел бы поделиться с молодыми 
коллегами, отвечает:

— Опыта они и сами набе-
рутся. Есть у них нормативы, 
приказы, которыми они руко-
водствуются. Все по-прежнему. 
Особо я пожелал бы им добрых 
отношений, взаимопомощи, дове-
рия и любви друг к другу. Иисус 
говорил: «Любите друг друга!» 
Это главное.

Я 30 лет отслужил в ОВД. Коллек-
тив у нас был одной большой семьей, 
мы вместе отмечали праздники, 
вместе переживали все горести и 
радости, несмотря на то, что были 
загружены. Коллектив воспитывал 
человека. Ты не мог повести себя по-
стыдно, ты считался с коллективом. 
Чувство коллективизма, дружбы, 
товарищества, взаимодействия ни в 
коем случае нельзя утрачивать. Это 
основная часть работы. 

ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА: 

Генерал-лейтенант милиции Анатолий Виноградов, заслуженный 
сотрудник МВД СССР и органов внутренних дел России, почетный 
гражданин Кемеровской области — Кузбасса. Служил в столице в 
должности заместителя начальника ГУВД по г. Москва – начальником 
милиции общественной безопасности. Много лет возглавлял ГУВД  
Кемеровской области. Академик Всемирной академии комплексной 
безопасности. 12 мая 2021 года на конференции был избран председателем 
Совета  Кемеровской региональной общественной организации ветеранов 
органов внутренних дел и внутренних войск России и стал советником 
начальника ГУ МВД России по Кемеровской области.
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Новости
На встрече с губернато-
ром Сергеем Цивилевым 
с ветеранскими органи-
зациями региона принял 
участие генерал-лейтенант 
милиции Анатолий Ви-
ноградов — председатель 
Совета ветеранов ГУ МВД 
России по Кемеровской 
области.

В своем выступлении А.В. Ви-
ноградов поддержал от имени 
ветеранского актива органов 
внутренних дел президента Вла-
димира Путина и правительство 
Российской Федерации. Полити-
ческий и экономический курс ру-
ководителей государства — един-
ственно верный! Кроме этого, 
председатель ветеранской органи-
зации обратился к губернатору с 
предложением: «У нас в Кузбассе 
действует несколько кадетских 
училищ. Прошу рассмотреть 
возможность создания подобного 
заведения в Новокузнецке. Кому 
его возглавить и преподавать в 
нем — кандидатов дадим».

Сергей Евгеньевич Цивилев 
сразу же одобрил предложение 
и дал поручение проработать во-
прос о создании в Новокузнецке 
кадетской школы полиции.

В совещании приняли участие 
член Совета Главка полковник 
милиции в отставке Николай 
Лопатин, председатель Совета 
ветеранов УМВД по г. Кемерово 
полковник милиции в отставке 
Александр Веремеенко, заме-
стители председателя Совета 
ветеранов ГУ МВД России по КО 
полковники внутренней службы 
в отставке Владимир Полозков и 
Евгений Ильясов.

Дорого внимание
Окончание. Начало на стр. 1

Стареть не намерены
Окончание. Начало на стр. 1



В течение жизни он сменил не-
сколько видов деятельности. После 
армейской службы в десантных 
войсках выучился на профессио-
нального водителя. Говорит, водил 
большущий грузовик МАЗ с буйво-
лом на капоте, как в старом фильме 
«Королева бензоколонки». Два года 
был председателем сельсовета, 
несколько лет работал участковым 
милиционером (сам, по его соб-
ственным словам, в участковые 
напросился).

— А кем работать интерес-
нее? — спрашиваю.

— Участковым, — не задумыва-
ясь отвечает Александр Осипович.

Ответ необычный, поскольку 
известно, что в участковые идти 
желающих мало. А Николаенко 
вспоминает именно тот период с 
удовольствием. И объясняет поче-
му. Во-первых, работать с людьми 
ему было интересно.

И потом, очень ему нравился 
герой фильма «Деревенский детек-
тив» Анискин. Все думал, как это у 
него так получается, хотелось ему 
подражать. И когда стал участко-
вым в Елыкаеве — как и Анискин, 
первым делом стал знакомиться 
с людьми, вошел в каждый дом, 
узнал, кто чем дышит и как живет. 
Посещал все сельские собрания, 
все мероприятия. Наблюдал, при-
глядывался.

— Мой участок был большой. 
Нас, участковых, было трое — в 
Елыкаево, в Силино и в Старо-

червово. А опер и следователь по 
одному. Обычно группой работали.

Случались на территории раз-
ные преступления. Над раскрытием 
каких-то приходилось дольше рабо-
тать, над другими меньше. А одно 
из них, как вспоминает, он раскрыл 
за 15 минут:

— Хлебзавод был, там делали 
газировку. Лимонад, апельсиновый 
какой-то напиток. В производстве 
газировки использовали «компо-
зицию», что-то вроде сиропа на 
спирту. Как-то утром заведующий 
хлебзаводом позвонил мне, расска-
зал, что флягу этой «композиции» 
украли. Я прошелся по деревне и 
через несколько минут нашел воров 
буквально по запаху.

Причем, как уверяет Никола-
енко, зла селяне на участкового не 
держали. Хотя спуску преступни-
кам он не давал. Понимали, что это 
его работа.

— Как вы думаете, почему 
сейчас в участковые молодежь не 
хочет идти?

— Сейчас другая система. Если 
раньше я приходил к человеку в 
любое время дня и ночи, никогда 
никто не говорил, мол, это моя 
частная собственность и тебе в 
моем доме делать нечего. Сейчас 
же участковый может нарваться 
на неприятности. На него могут 
настрочить любую кляузу. Потом, 
много стало бумажной волокиты. 
Не столько на участке бывают, 

сколько отчеты в райотделе пишут. 
И еще, по-хорошему, участковый 
должен жить на территории. Когда 
он приходит из города, то в город и 
старается убежать. Времени знако-
миться с людьми нет. Да и терпения 
не каждому хватит по часу сидеть 
и убеждать человека, что он нор-
мальный, не скотина, не дурак, что 
не должен бить жену, издеваться 
над детьми. И опыт надо иметь. А 
молодым трудно. Заходит в дом, а 
общения не получается.

— А у вас получалось убедить 
кого-нибудь или изменить чью-то 
судьбу?

— Конечно, получалось. Был у 
нас хулиган, трижды судимый. Я 
его взял под надзор и два года вос-
питывал. И видел, что он меняется.

Потом ему разрешили уехать 
в Кемерово. Прошло полгода, и 
вдруг знакомый спрашивает: «Ты 
давно был на «Химпроме»? Будешь 
проезжать мимо, посмотри на До-
ску почета». Я поехал специально. 
Смотрю, а ОН на Доске почета! А 
сейчас он живет в Крыму, у него 
нормальная жена, дом. И он посто-
янно присылает нам приветы, со-
званивается. Нормальный человек 
стал. А был под надзором как особо 
опасный рецидивист.

По поводу «изменить судьбу». 
Часто тогда проходили выездные 
судебные заседания. И вот однаж-
ды приезжают судья, следователь 
прокуратуры, адвокат, прокурор. 
Забрали одного мужчину, а они 
сидели обсуждали, сколько ему 
дать. Я выступил. И его отпустили 
из зала суда. Там виноваты были 
жена и теща. А теща и жена — это 
страшная сила.

Вроде нет ничего общего между 
работой участкового, которому 
частенько приходится иметь дело 
с искореженными судьбами, и ра-
ботой учителя (в широком смысле) 
детей в военно-патриотическом 
клубе «Десантник». Александр 
Николаенко оказался успешен в 
обеих ролях. Может быть, причина 
в ярком педагогическом таланте, 
который нужен и в той, и в другой 
профессии?

Смена

В этом году у кадетских 
юридических классов Мало-
салаирской школы юбилей. 
20 лет с момента их откры-
тия в 2002 году.

Празднование состоится позже, 
осенью, его совместят с посвящением 
в кадеты новых десятиклассников. 
Как всегда, будет много гостей, ко-
торые поздравят ребят, по традиции 
новичкам вручат символические чер-
ные береты. А бывшие выпускники, 
педагоги будут предаваться воспо-
минаниям за 20 лет их накопилось 
немало. Как и у полковника милиции 
в отставке, заслуженного сотрудника 
органов внутренних дел России Сер-
гея Моисеенко. Сергей Андреевич с 
первого дня образования кадетских 
классов, был их куратором. Но и 
выйдя на заслуженный отдых, про-

должает поддерживать с ребятами 
связь, уже в роли наставника. Гово-
рит, что они для него отдушина. А 
дел у Сергея Андреевича немало — 
многие годы является председателем 
комиссии по вопросам помилования 
на территории Кемеровской области, 
имеет степень кандидата педагоги-
ческих наук.

Эта школа — единственная в 
своем роде на территории Кузбасса. 
Два класса в ней, 10-й и 11-й, — 
кадеты, живут в пришкольном ин-
тернате с понедельника по субботу. 
В 10-й класс принимают юношей 
и девушек из всей области. Чаще 
приходят юноши. Обучение вы-
строено так, чтобы воспитанники 
подготовились к поступлению в 
профильные вузы, связанные с 
правоохранительной деятельно-
стью. Кадетская школа полиции 
с круглосуточным проживанием 
воспитанников есть — в Кемерове. 

А вот в общеобразовательных учеб-
ных заведениях подобных классов 
интернатного типа в нашей области 
больше нет.

Сергей Моисеенко убежден, 
что как раз таких классов должно 
быть как можно больше. Для детей 
это прекрасная возможность по-
лучить правильное воспитание, а 
для многих — стартовая площадка 
в успешное будущее. Кадетский 
наставник стремится донести до 
руководителей системы образо-
вания, властей области важность 
подобных классов. Считает, что 
они должны быть созданы в каждом 
районе, где есть интернат.

Для этих ребят особые усло-
вия, правильный распорядок дня: 
утренняя зарядка, четырехразовое 
питание, после школьных уроков 
дополнительные занятия. Програм-
ма обучения обычная, но с упором 
на социально-гуманитарные пред-
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Начальник ГУ МВД Рос-
сии по Кемеровской об-
ласти генерал-лейтенант 
полиции Игорь Иванов 
встретился с председа-
телем Совета ветеранов 
Главного управления Ана-
толием Виноградовым. 

Они обсудили итоги деятель-
ности ветеранской организации 
за 2021 год. Совет ветеранов 
ГУ МВД России по Кемеров-
ской области стал крупнейшей 
региональной общественной 
организацией, объединив 28 
первичных ветеранских органи-
заций  и около 7 000 ветеранов 
органов внутренних дел.

Анатолий Виноградов после 
избрания председателем Совета 
пересмотрел работу ветеранской 
организации, изменил ее состав, 
что существенно сказалось на 
эффективности работы.

Особенно отличились Со-
веты ветеранов подразделений 
МВД Кемерова, Новокузнецка, 
Ленинска-Кузнецкого, Анже-
ро-Судженска, Кемеровского, 
Беловского и Яйского районов. 

Игорь Иванов положительно 
оценил итоги деятельности ор-
ганизации. По распоряжению 
начальника ГУ МВД России по 
Кемеровской области проведен 
капитальный ремонт служебных 
помещений ветеранской орга-
низации, улучшены социаль-
но-бытовые условия и обновлена 
материальная база. Кроме того, 
Совету выделены два служеб-
ных автомобиля, что позволяет 
оперативно оказывать помощь 
маломобильным ветеранам.

В завершение встречи Ана-
толий Виноградов обозначил 
приоритетные задачи, постав-
ленные перед ветеранами орга-
нов внутренних дел, одним из 
которых станет патриотическое 
воспитание молодежи и разви-
тие кадетского движения.

Был такой 
Анискин

Рубрика

Гвардии ефрейтор воздуш-
но-десантных войск, капитан 
милиции в отставке, ветеран 
труда, начальник штаба во-
енно-патриотического клуба 
«Десантник», заместитель 
председателя Совета вете-
ранов отдела МВД по Кеме-
ровскому муниципальному 
округу — это об Александре 
Осиповиче Николаенко, жи-
теле деревни Тебеньковка 
Кемеровского района.

Кадетский класс

... Стр. 4

меты, чтобы ученики потом могли 
выдержать конкурс в вузы системы 
МВД, ФСБ. Два воспитателя круг-
лосуточно находятся с ребятами. У 

кадетов весь день расписан: стро-
евая, боевая подготовка, собира-
ют-разбирают автоматы, 
пистолеты. 
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Преодоление

Подполковника в отставке 
Вячеслава Ивановича Ива-
ненко помнят, конечно, не 
только по добросовестной 
службе в областной Госавто-
инспекции, а по выдающим-
ся выступлениям за спор-
тивное общество «Динамо». 
Заслуженный мастер спорта 
СССР по легкой атлетике, 
призер чемпионатов мира и 
Европы, олимпийский чем-
пион по спортивной ходьбе 
на 50 километров в Сеуле.

Его спортивная карьера нача-
лась аж в… 22 года, когда он при-
шел в спортивную группу извест-
ного тренера Юрия Васильевича 
Подоплелова, который воспитал 
более 20 мастеров спорта, 6 масте-
ров спорта международного клас-
са. Хотя Иваненко пришел отменно 
подготовленным спортсменом и с 
добром вспоминает: «Я считаю, 
что первый тренер любого спорт-
смена — это учитель физкультуры. 
У меня это Нина Михайловна 
Ярощук, которая правильно детей 
ставит на истинный путь, готовит 
для дальнейших соревнований, 
побед». После службы в армии 
работал на кемеровском комбинате 
шелковых тканей, куда добирался 
пешком да бегом.

Звание мастера спорта Вячеслав 
Иваненко получил уже через два 
года занятий у Подоплелова и стал 
лидером в команде. Уже в 1987 году 
участвовал в чемпионате мира в Риме 
в ходьбе на дистанцию 50 киломе-
тров, где сразу завоевал бронзу.

Про золотую Олимпиаду в Сеуле 
Вячеслав Иванович говорит:

— Стартовали в семь утра при 
29-градусной жаре. Сначала рва-
нули вперед мексиканцы, но потом 
не выдержали темпа. Основными 
конкурентами, конечно, были немцы. 
После 40 километров предложил им 
пойти в отрыв. Но они посчитали, что 
рано, а когда начали ускоряться — и я 
прибавил. На этом они и сломались.

За олимпийское золото мне запла-
тили восемь тысяч рублей. Выделили 
квартиру, а вот машину не подарили, 
а позволили купить «Волгу». При-
шлось влезть в долги.

После Олимпиады-88 мы с тре-
нером сделали ошибку, не пропу-
стив следующий сезон. На зимнем 
чемпионате Европы в Испании я 
получил травму. Почти каждые пол-
года ложился на операцию. Закончил 
карьеру в 1996 году, отдав спорту 13 
лет, после чего и начал работать в 
кузбасской Госавтоинспекции.

На Металлплощадке в наслед-
ство от родителей Вячеславу Ива-
новичу достался участок. Там он 
построил дом, в котором светло, 
тепло, живет в нем с женой и деть-
ми. «Сегодня главная для меня 
задача — организовать свой фонд, 
под крылом которого планируем 
открыть школу по нескольким ви-
дам спорта», — поделился планами 
олимпийский чемпион. И еще он 
всегда считал и уверен теперь, что 
главное — это преодолеть себя. И в 
спорте, и службе, и в жизни.

Еще стрельбы, дополнительные 
физические тренировки. Напри-
мер, борьба.

К кадетам с уважением относятся 
в районе — трудолюбивые, воспи-
танные, активно участвуют в жизни 
не только села, но и города, района, 
области. Ухаживают за памятником 
павшим героям, помогают школь-
ному музею, выращивают овощи 
на пришкольном участке. Есть у 
них и фруктовый сад. Саженцы для 
него привозил и Сергей Моисеенко. 
Много других полезных дел на счету 
кадетских классов. К примеру, они 
помогают сельскому детскому са-
дику, ветеранам труда, участвуют 
во многих конкурсах, фестивалях, 

спортивных, военно-спортивных 
состязаниях.

— Ребята за два года учатся тан-
цевать, общаться, носить форму, — 
говорит Сергей Моисеенко, — они 
выделяются. Многие наши вы-
пускники трудятся в прокуратуре, 
в следкоме, в полиции. Гурьевский 
горотдел полиции, Совет вете-
ранов, военкомат дружат с ними, 
помогают. Надо сказать, что неоце-
нимую помощь оказывает кадетам 
глава Гурьевского муниципально-
го округа Станислав Черданцев. 
Поддерживаю в этом проекте тес-
ную связь с председателем Совета 
ветеранов полицейского Главка 
генерал-лейтенантом милиции 
Анатолием Виноградовым. С ним у 
нас интересные планы на будущее.

Не все из выпускников Мало-
салаирской школы поступают в 
вузы по линии МВД и ФСБ, но 
обучение положительно сказы-
вается на жизни всех. Приведу 
пример: в Кемерове лет 7 назад 
у драмтеатра девушка подходит 
ко мне, называет по имени-от-
честву. Я ее вспомнил. Такая 
красавица стала. Окончила ин-
ститут культуры. Самые теплые 
воспоминания у нее остались о 
кадетском классе. В вузе хорошо 
училась, потому что привыкла к 
организованности, порядку еще 
тогда. Некоторые парни призна-
ются, что качества характера, 
приобретенные в школе, им очень 
пригодились, особенно в армей-
ской службе.

Казалось бы, что необычного 
в этих классах? — этот вопрос 
возникает нередко. Однако вете-
ран Сергей Моисеенко настолько 
убедителен в том, что кадетские 
классы интернатного типа это 
очень хорошая кузница кадров для 
правоохранительных органов, что 
убеждает и своих коллег, и руково-
дителей области. В частности, на 
одном из последних совещаний с 
губернатором председатель реги-
онального Совета ветеранов МВД 
Анатолий Виноградов поднял 
тему в своем выступлении. И после 
этого Сергей Цивилев сообщил о 
своем решении создать вторую в 
области кадетскую школу-интер-
нат полиции в Кузбассе. Теперь в 
Новокузнецке.

Олимпийское золото 
динамовца

Окончание. Начало на стр. 3
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Кстати
...В среднем 25% выпускников 
Малосалаирской средней школы 
выбирают профессии правоох-
ранительной направленности.
....1 сентября 2018 года на Боль-
шом юнармейском параде с 
участием губернатора Кузбасса 
Сергея Цивилева в Кемерове 
кадетскому классу Гурьевского 
района вручен штандарт — 
символ воинской силы, победы, 
доблести и чести.
...Выпускники успешно служат 
в Президентском полку, в Феде-
ральной службе безопасности, 
Следственном комитете, Госу-
дарственной автоинспекции, 
Вневедомственной охране и 
других военизированных струк-
турах РФ.

СПРАВКА. 

Иваненко Вячеслав Иванович родился 3 марта 1961 года в Кемеров-
ском районе. 1987 году окончил Кемеровский совхоз-техникум.

Чемпион Олимпийских игр (1988 год) на дистанции 50 километров. 
Бронзовый призер чемпионата мира (1987 год, 50 километров). Сере-
бряный призер чемпионата Европы (1987 год, 20 километров; 1988 год, 
50 километров), серебряный призер чемпионата СССР (1985 год, 30 
километров; 1986 год, 50 километров). Шестое место на Играх доброй 
воли (1986 год, 20 километров). Четвертое место в соревнованиях на 
Кубок мира (1987 год, 50 километров).

Награжден орденом Дружбы народов (1988 год), знаком «Спортив-
ная доблесть Кузбасса» под №1 (1996 год). Медалью «За особой вклад 
в развитие Кузбасса».


